
Rapport moral : 
En premier lieu, je souhaite vous parler d'un temps que les moins de 25 ans ne peuvent 
pas connaître. En effet, le jumelage entre Pavie et Villanueva de Gállego possède déjà 
une longue histoire. Il n'est pas inutile de le rappeler. 
L'année 2025 marque les 25 ans de sa création, création souhaitée en 2000 par  les 
maires des deux communes s'appuyant sur des échanges sportifs et commerciaux 
préexistants. 
Ces élus se sont engagés (je cite) « à maintenir des liens permanents entre les deux 
municipalités, à favoriser en tous les domaines les échanges entre leurs habitants pour 
développer, par une meilleure compréhension mutuelle, le sentiment vivant de la 
fraternité européenne. » 
 

Un Comité de Jumelage a été créé aussitôt pour aider à la mise en œuvre de ces 
intentions, toujours aussi actuelles et fondamentales. 
 
Depuis 25 ans, nos prédécesseurs et nous-mêmes nous appliquons à organiser et à faire 
vivre des échanges fructueux dans des domaines variés. 
 
L'année 2024 en a encore été l'illustration. 
 
Côté sportif, cyclistes, randonneurs et footballeurs ont profité de moments privilégiés. 
Littérature et apprentissage de la langue ont enrichi les participants au club lecture et 
aux cours d'espagnol. La découverte de l'autre fut le point fort des rencontres scolaires. 
L'exposition d'aquarelles installée à Villanueva par Michel Schnur a séduit les visiteurs. 
 
Notre voyage a contribué au renforcement de notre amitié réciproque. 
Nous avons même été aidés par le hasard d'une panne de bus « exceptionnelle » (pour 
la deuxième fois....). Celle-ci nous a permis de constater que la solidarité entre nos deux 
villages n'est pas un terme vide de sens. Je garde en mémoire l'image de nos deux 
maires assurant conjointement la circulation dans la rue de Villanueva jusqu'à l'arrivée 
tonitruante de la Guardia Civil ; belle image également que celles des espagnols et des 
français unissant leurs forces pour pousser et garer le bus. Et enfin, summum de la 
solidarité : tous les français ont été logés sans problème pour une nuit supplémentaire 
dans les familles espagnoles. De surcroît, certains paviens, changeant de maison ont 
ainsi pu découvrir de nouveaux amis. 
 
Nous vivons tous les ans des moments intenses et joyeux, liés par une amitié profonde. 
Mais, pourrons-nous continuer à entretenir ces liens quand notre bureau peine à trouver 
des remplaçants, quand Luis, le président espagnol démissionnaire  se voit contraint de 
poursuivre sa fonction... 
L'engagement associatif peine à trouver des bénévoles qui soient des acteurs et non 
uniquement des consommateurs. Je peux vous citer une remarque dans l'air du temps, 
illustration de mon propos : « si je m'inscris au Comité de Jumelage : j'ai droit à 
quoi ? ». 
Si vous entendez ce genre de remarque, je vous laisserai le soin de répondre  que 
l'adhésion apporte quelques réductions financières mais SURTOUT elle permet de faire 
partie d'une association et à ce titre de participer à des rencontres intéressantes, de 
rompre l'isolement et de s'ouvrir vers les autres, de partager des découvertes, d'aider à 
la réalisation de projets, de soutenir moralement et financièrement l'action du Comité, 



de s'impliquer dans la vie locale et de contribuer au rayonnement de Pavie. 
 
C'est ce que les adhérents pratiquent avec plaisir depuis 25 ans et c'est ce qui a permis à 
notre jumelage de perdurer aussi longtemps. 
Je suis certaine que vous tous, adhérents de la première heure ou participants plus 
récents, vous avez à cœur de continuer sur ce chemin. De nouveaux sympathisants  
enthousiastes et efficaces nous rejoignent peu à peu et nous en sommes ravis. Nous 
comptons sur eux pour apporter de nouvelles idées et attirer un public diversifié.  Une 
grande disponibilité n'est pas indispensable. Nous proposons un menu à la carte. Nul 
n'est tenu de répondre présent à toutes les manifestations... 
 
Nous essayons de répondre aux intérêts différents de personnes de tous âges sans 
oublier les  plus jeunes qui se sont « régalés » pendant les échanges scolaires ou durant 
les matches de foot. 
 
En 2024, afin d'accentuer la dimension européenne des jumelages, nous avons  pour la 
première fois, célébré la fête de l'Europe, conjointement avec les autres jumelages du 
Grand Auch. Ce fut une belle aventure qui nous a permis de découvrir le 
fonctionnement des autres comités, jumelés avec divers pays européens. 
 
Par ailleurs, nous nous réjouissons  de pouvoir interagir avec plusieurs associations 
paviennes ce qui contribue à faire connaître à un public élargi, notre village jumeau. 
 
Ces interactions, tissées au fil des ans ne seraient pas possibles sans l'aide des 
présidents d'association et de leur bénévoles, sans la volonté des enseignants de l'école 
et nous tenons à les remercier pour leurs idées et leur implication. 
 
La mairie de Pavie favorise le fonctionnement de ses associations : une trentaine 
environ. Cela engendre beaucoup d'Assemblées générales ! Merci  Mr le Maire d'être 
toujours présent nous soutenant moralement et financièrement. Je pense que nos 
conseillers départementaux ne manquent pas, eux non plus, de rendez-vous officiels, 
mais eux aussi sont toujours à nos côtés : merci Mme Dejean et Mr Aurora pour votre 
sympathie et votre soutien financier. L'aide et la patience du personnel municipal 
technique et administratif est également à souligner : merci à eux. 
 
Je tiens à remercier les membres du bureau tous efficaces et indispensables dans leur 
rôle ainsi que tous nos spécialistes : Lucie Bourgade pour le loto, Michèle Alamy pour 
le club lecture, JC Lannes pour la gestion du site, Alain Alamy pour la confection du 
diaporama, Joseph et Maryse Jans pour le cyclisme, Hervé Abadie pour la randonnée. 
Ils sont des piliers  indispensables. 
Enfin, soulignons l'importance de votre participation toujours souriante et amicale. 
Faire valser tables et chaises, déguster des auberges espagnoles pantagruéliques, 
voyager à pied, à vélo, en voiture ou même en bus : rien ne vous effraie ! 
 
Puisse notre jumelage ne pas tomber dans l'oubli: nous sommes réunis aujourd'hui 25 
janvier 2025, 25 ans après sa création pour unir nos efforts dans ce sens. Soyons fidèles 
à nos objectifs, à nos souvenirs mais sachons aussi aller de l'avant en nous adaptant aux 
souhaits et aux contraintes  de chacun : l'amitié est un lien qui se cultive au fil du 
temps, continuons tous ensemble à en prendre soin.Jules Renard : "jardin itié, 


